

15 Jahre Sicherung des Qualitätsstandards in der Desinfektion mit dem VAH



Bonn, 11. November 2018: Der Verband für Angewandte Hygiene (VAH) wurde am 11.11.2003 als Verein mit Sitz in Bonn am Institut für Hygiene und Öffentliche Gesundheit der Universität Bonn gegründet und feierte im November sein 15jähriges Bestehen. Zu den Mitgliedern im VAH gehören wissenschaftliche Fachgesellschaften und Berufsverbände sowie Experten aus den Bereichen Hygiene, Öffentliches Gesundheitswesen und Infektiologie. Der Zweck des Verbunds ist die Förderung des Gesundheitswesens durch die anwendungsorientierte wissenschaftliche Bearbeitung und Umsetzung hygienerelevanter Themen. Dazu gehören die Erarbeitung von Prüfvorschriften und Bewertungsmöglichkeiten für Verfahren der Dekontamination, Desinfektion, Antiseptik und Sterilisation. Zuletzt wurde die Methode zur praxisnahen Prüfung der sporiziden Wirksamkeit für Flächendesinfektionsmittel veröffentlicht.

Vor dem Hintergrund der Zunahme antibiotikaresistenter Erreger sowie dem demographischen Wandel mit erheblicher Zunahme pflegebedürftiger Mitbürger in unserer Gesellschaft kommt dem Einsatz geprüfter und für wirksam befundener Desinfektionsmittel und antimikrobieller Verfahren zunehmende Bedeutung zu. Der VAH stellt auch in Europa die einzige unabhängige wissenschaftliche Vereinigung dar, die sich mit diesen Aspekten befasst.

In Kooperation mit weiteren Fachgesellschaften – und in Fortführung der bereits 1959 von der Deutschen Gesellschaft für Hygiene und Mikrobiologie begonnenen Arbeit – gibt die Desinfektionsmittel-Kommission die Desinfektionsmittel-Liste des VAH heraus. Diese Desinfektionsmittel-Liste des VAH ist *die* Standardreferenz für die Desinfektion im Routinebetrieb aller medizinischen und pflegerischen Einrichtungen in Deutschland. Die Liste enthält Produkte und Verfahren zur chemischen Desinfektion, die von akkreditierten Laboratorien und unabhängigen Gutachtern überprüft und vom VAH zertifiziert wurden.

Die Online-Version der Desinfektionsmittel-Liste ist seit Januar 2018 kostenfrei zugänglich. Eine aktuelle, übersichtlich gestaltete Print-Version mit Stand 15. Oktober 2018 sowie ein eBook der Liste sind ebenfalls erhältlich.

Der hohe Standard der Qualität in allen Anwendungsbereichen der Desinfektion ist ganz wesentlich auf die vielfältigen Aktivitäten und sorgfältige Arbeitsweise der Desinfektionsmittel-Kommission zurückzuführen. Auf diese Sorgfalt und diesen Qualitätsanspruch kann sich der Anwender verlassen.

Kontakt

Verbund für Angewandte Hygiene (VAH) e.V.
c/o Institut für Hygiene und Öffentliche Gesundheit
der Universität Bonn
Sigmund-Freud-Str. 25
D-53127 Bonn
E-mail: info@vah-online.de
Webseite: www.vah-online.de
Tel: 0049 (0)228-287 1 4022 oder 1 4911
Fax: 0049 (0)228 287 1 9522

> Mitteilung zur Gründung des VAH